

ARBEITSAUFGABE ZUM HIGHLIGHT „INDUSTRIALISIERUNG“

Was macht die Technisierung mit den Arbeitenden?

- 1 „Um die Jahrhundertwende entwickelte sich in Deutschland angesichts einer beachtlich steigenden
2 industriellen Dynamik eine intensive Debatte über die Folgen des modernen "Fortschritts". Die
3 Zeitkritik weiter Teile des Bildungsbürgertums und anderer Intellektueller zielte unter anderem auf
4 die Folgen der wachsenden sozialen Mobilität und der disziplinierten Unterordnung unter den
5 starren Produktionsrhythmus der Maschine. Diese Tendenzen, so die Diagnose, führten zur
6 Herauslösung des Individuums aus vertrauten sozialen Bindungen.“

Aus: Hofmeister, Björn: Wie um 1900 über die Folgen des Fortschritts diskutiert wurde , in: Der Tagesspiegel vom 9.1.2000, in: „<https://www.tagesspiegel.de/kultur/wie-um-1900-ueber-die-folgen-des-fortschritts-diskutiert-wurde/115360.html>, Zugriff am 26.7.2022

Aufgaben

1. Geben Sie die Aussagen des obenstehenden Zitats in zwei Sätzen wieder.
2. Spielen sie zu zweit das Memory und finden sie mindestens je zwei Bilder die das Zitat bestätigen und zwei, die es ermöglichen mit ihnen das Zitat zu hinterfragen.
3. Tauschen Sie sich mit einer anderen Partnergruppe über ihre Arbeitsergebnisse aus und bereiten Sie eine Stellungnahme zu dem Zitat aufgrund der Bilder vor.